



OPINIÓN

Pepe Grillo



MC, empezar de cero

Tener candidato presidencial le salió caro a Movimiento Ciudadano. Hay una fisura que se originó en Jalisco cuyas consecuencias son impredecibles. Y es que para el gobernador Enrique Alfaro la forma es fondo, y sacar al candidato en una sobremesa *cheleando* no fue correcto. Es lo nuevo, dicen.

¿Cuál es el nivel de conocimiento de la ciudadanía de Jorge Álvarez Máynez? ¿Empezará el MC la campaña presidencial desde cero?

Gente que lo ha tratado habla bien, incluso muy bien, del diputado, pero la población mayoritaria no tiene opinión, simplemente porque no lo conoce. Construir una figura nacional que compita por la Presidencia requiere tiempo, dinero y esfuerzo. El esfuerzo se hará, claro, pero el tiempo apre-

mia y los recursos son escasos.

Nadie esperaba este escenario al interior del MC al cuarto para la hora. Se llegó a mencionar como opciones al ex canciller Ebrard, a los gobernadores Alfaro y García, al propio Dante, pero lo cierto es que el nombre de Máynez comenzó a sonar fuerte apenas antier, brindando entre botanas, con Samuel en el papel de destapador designado. Será un cuesta arriba de vértigo.

Va para largo

Sanjuana Martínez no desistirá. Más les vale al gobierno tenerlo en cuenta. No será nada fácil darle vuelta a la hoja. El presidente eligió a Sanjuana por aferrada y rijosa para acabar con Notimex. Con la agencia informativa finiquita esos rasgos de Martínez se vuelven

contra los funcionarios públicos que según su óptica le dieron la espalda y convirtieron en negocio personal el golpe presidencial a la agencia informativa.

De seguro pronto habrá demandas, porque hay un puñado de connotados abogados involucrados, de esos que operan de manera sistemática en una zona de penumbra, nunca pierden, y cuando pierden arrebatan. Se dicen de izquierda sin que les gane la risa.

De lo que puede hacer Sanjuana no hemos visto nada todavía.

La delincuencia también vota

Las bandas del crimen organizado ven las elecciones como oportunidades para nuevos negocios. Su interés por impulsar ciertas candidaturas y parar en seco otras, no se limita a la posibilidad de alcanzar un acuerdo de protección a cambio de sobornos, ni a la libertad plena de extorsionar a todos los comerciantes, sino que va más allá, llega a la posibilidad de controlar los servicios públicos.

Uno de los casos más socorridos es el manejo de agua potable que deja millones de pesos, pero también obras públicas como asfaltado y bacheo, el servicio de limpia, entre otros.

Así lo han denunciado sacerdotes que offician en la sierra de Guerrero que saben lo que dicen porque lo viven todos

los días.

Por eso las bandas le están dando seguimiento a las listas de posibles aspirantes a las alcaldías en los territorios donde operan y están listos para votar incluso jalando el gatillo si conviene a sus intereses.

Don Sergio García Ramírez

La noticia del fallecimiento del doctor Sergio García Ramírez causó hondo pesar en ámbitos diversos del quehacer nacional en los que desplegó por muchos años su talento y capacidad de trabajo.

En el servicio público, la academia y la política partidista tuvo cargos relevantes con buenos resultados. También llegó a presidir la Corte Interamericana de Derechos Humanos y fue consejero del IFE.

Fue autor de más de 50 libros sobre todo de temas jurídicos en los que llegó a ser una autoridad internacional.

Se dice menos pero don Sergio también estuvo ligado al deporte organizado. Fue subsecretario de la Juventud y el Deporte, en la Secretaría de Educación. Presidente del Comité Organizador de los XVI Juegos Deportivos Centroamericanos y del Caribe (México-1990). Miembro del Comité Olímpico Mexicano y del Consejo Directivo de la Confedera-

pepegrillo@cronica.com.mx